



13. Januar 2024

Bericht des Schiedsrichterwarts für das Jahr 2023

Das Jahr begann mit der Vorbereitung des Schiedsrichterlehrgangs im März, welcher zum ersten Mal teilweise auch online stattfand. Alle fünf Teilnehmer haben sich den Prüfungen von Stephan Weigel und Bastian Pelz gestellt, diese erfolgreich absolviert und gingen von da an als Schiedsrichteranwärter in die aktuelle Boule-Saison. An der Seite unserer Landesschiedsrichter/innen haben die Anwärter ihren Einsatz gemeistert und sind zum Landesschiedsrichter Tangi Warmuth, Michael Karger, Stephan Laudien, Felix Wartmann und Willam Kern ernannt worden. Ein großer Dank gilt daher allen Landesschiedsrichter/innen für ihren Einsatz auf und neben dem Platz.

Exemplarisch für die Bewegung im Regelwerk und den Regelauslegungen wird hier kurz die Bemühung angesprochen, das Einspielen während eines Wettbewerbs generell zu unterbinden, da es ein Störfaktor für laufende Spiele darstellt. Das stieß auf nationaler Ebene auf wenig Akzeptanz, sodass die Regelauslegung „Probewurf während des Spiels (bezugnehmend auf Art. 18, Abs. 1)“ wieder ausgesetzt wurde und die Empfehlung gegeben wurde, für das Einspielen zwei Spielfelder Abstand von laufenden Spielen zu halten.

Des Weiteren ist die Special Olympics - die Sportorganisation für Menschen mit geistiger und mehrfacher Behinderung - an uns herangetreten und bat uns, als dem Boccia verwandtesten Sportverband in Sachsen-Anhalt, um schiedsrichterliche Unterstützung bei verschiedenen Wettbewerben wie den Landesjugendspielen in Magdeburg und Landesspielen in Weißenfels. Dem Ruf sind Heiko und ich gefolgt und haben uns sehr gerne mit dem Boccia-Regelwerk und natürlich mit den tollen Athleten und Athletinnen befasst. Und vielleicht können sich das weitere Engagierte vorstellen?

Für diese Saison ist wieder eine Schiedsrichterausbildung geplant, um allen Vereinen die Möglichkeit zu geben, ihre Ligamannschaften mit einem/einer eigenen Schiedsrichter/in auszustatten. Das Anmelden für den Lehrgang, am 16. März online und am 17. März in Präsenz, ist bis zum 3. März 2024 möglich.

Ich wünsche Euch ein tolles und erfolgreiches Boulejahr 2024 und verbleibe

mit sportlichen Grüßen

Bastian Pelz

Schiedsrichterwart im PV Ost